
議会報告会報告書 

開催日時 令和２年８月２３日（日）午後２時３２分 終了：午後４時１５分 

開催場所 美川文化会館 

対象団体 美川支所区長会連絡会 

参加人数 １２人 

班 構 成 Ｃ班 
大屋潤一、山口俊哉、安田竹司、宮岸美苗、寺越和洋、吉田郁

夫、小川義昭 

役割分担 

挨拶：小川義昭、司会：吉田郁夫 

報告：総務企画／寺越和洋、文教福祉／安田竹司 

産業建設／山口俊哉 

第１部 

（質問１） 

 市民協働でつくるまちづくりの方向性がわからないのではっきりしてほしい。 

（答 弁） 

 細かいハード面や地域の関係は皆さんのほうでやっていただいたほうがスピーディーか

と思う。福祉関係では、地域によって社会福祉協議会などがあるところとないところがあ

り、地域間で助け合っていただきたい。町会長や地域の代表者のなり手が少なくなってい

る面があり、地域を支える上で誰かが代表として出ていただくような組織づくりが地域の

活性化に繋がると考えている。  

 

（質問２） 

 合葬墓について、竹松墓地公苑以外の地区でも要望があった場合、計画されるのか。 

（答 弁） 

 今回の埋設室の規模は２万体あるので、次にどこかの地区が手を挙げても難しいと思

う。 

 

（質問３） 

 健康づくり宣言事業所について、認定されると事業所は何か得なことがあるのか。 

（答 弁） 

 ゴールド、シルバーなどに分かれていて、認定証が与えられ、表彰も行われると思う。

今後入札参加資格の条件に加えられるのではないかと考えている。 

 

第２部Ａ班 

（意見１） 

 市民自らが考えるまちづくりが必要。市民活動推進事業なるものを設け、市民が企画・

実施するまちづくりに対して助成金を交付してもらえないか。その事業により美川らしい

町の景観づくりや荒れ地を整備していけばどうか。 

（答 弁） 

 市民協働のまちづくりとして、市も目指しており、ある程度醸成してくれば予算もつい

てくると考えている。 



（意見２） 

町内一斉クリーン週間を設定し、公共スペ－スなどを清掃してはどうか。市民の環境意

識の向上に繋がる。 

  

(意見３) 

災害が起きた場合、高齢者のみの世帯や障がい者世帯が避難する際のサポート体制が課

題だ。 

 

（意見４） 

コロナ禍の下、密を避けるためにも少人数学級を目指してほしい。５・６年生になると

４０人に近い人数になっているのが現状ではないか。３５人学級や３５人を３０人に減ら

すなど、県・市独自で何らかのサポート体制をとる必要がある。 

 

（意見５） 

高齢化率が高く、空き家が増えている。美川支所にも空き家バンクの窓口を設置しては

どうか。 

 

（意見６） 

美川３地区は海抜が非常に低いので、大型の避難施設がほしい。鹿島町では北国ショセ

キから一時避難場所としての了承を得ている。新たに建設するのはお金もかかるので、例

えば一時避難所として企業と市が防災協定を結んでくれれば、町会としても動きやすくな

るので、企業への働きかけをお願いしたい。 

（答 弁） 

 美川地区の避難施設の一覧など情報交換できればいいと思う。協定については、町内会

単位で結ぶのではなく、市として結ぶことが必要だと思う。協定を結んだ企業も避難施設

一覧表に載せればいいと思う。 

 

（意見７） 

 平成２９年頃に定住支援課から、倒壊の恐れありとの判定を受けた空き家があり、電話

で問い合わせたが不明のままなので、報告してほしい。写真は撮ってあるようだ。（和波

町） 

（答弁） 

 危険空き家については市で全て把握している。町内へ報告することになっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 



第２部Ｂ班 

（意見１） 

 加賀海浜道路の横の西川・熊田川が改修されるが、湊地区全体を考えた整備計画を考え

てほしい。新しい道路への湊からのアクセス道路なども含めた計画を立てたほうがいいと

思う。 

（答弁） 

西川・熊田川の関係は、国交省で樋門をつくる計画がある。河川の改修に応じて道路の

改修も必要になってくると思う。道路関係は市へ陳情に行けばどうか。 

 

（意見２） 

 小舞子海水浴場について、かもめういんぐを初め施設が老朽化している。シャワー室の

シャワーやエアコンのほか、以前に事件があったことから、防犯カメラを設置できない

か。 

（答弁） 

 担当課に伝え、現場を検証させます。 

 

（意見３） 

小学校の通学路にグリーンベルト、白線、カーブミラーのほか、信号機を設置してほし

い。また、道路の凹凸やクッラクもあり、できるところから対応してほしい。 

（答弁） 

 信号機の設置は、要望箇所がたくさんあり、すぐには設置できないようだ。美川地区と

して警察へ要望すればどうか。通学路の安全点検は毎年しているし、毎年同じ要望を出し

ていけば、進められていくと思う。 

 

（意見４） 

 コロナの関連で災害が起きた場合の避難に関して、分散避難を行う上で集会所を使えな

いか。また、密を避け、感染を避けるために間仕切りが必要だ。 

 

（意見５） 

 公共施設内にＡＥＤが設置されているが、夜間や施設が閉まった後は使用できないの

で、そんな時でも使えるように工夫してほしい。 

 

（意見６） 

都市計画マスタープランにおいて、美川地区でも工場用地や住宅用地が必要になった場

合の新しいまちづくりを議会でも考えてもらえないか。 

（答弁） 

美川地区としての要望はあるか。→ない。 

土地利用については農地を転用する場合、地元が了承しないと進まない。また、立地適

正化計画により、旧の美川町に人を集める計画がある。昨年度から従来型の区画整理が出

来にくくなっており、工業団地ならできると思うが、大きな住宅団地をつくることは難し

いと思う。 



（意見７） 

 雨天時に子供が遊べる施設を整備できないか。航空プラザなどは利用したことがある。

総合車両所ビジターセンターに遊び場を設置できないか。 

（答弁） 

 総合車両所ビジターセンターの２、３階にそのような施設の整備を計画している。 

 

 

備  考 

 

 

 

 


